
  
2 EL MERCURIO DE CALAMA | Jueves 3 de octubre de 2024 

Actualidad 
  

  

  

A E > , = 
DIVERSOS ACTORES SOCIALES ENTREGAN SUS PRIORIDADES AL PRESIDENTE GABRIEL BORIC, QUIEN VISITARÁ CALAMA HOY POR TERCERA VEZ; RELEVANDO ADEMÁS LAS TEMÁTICAS QUE REQUIEREN FOCO DEL ESTADO. 

e Pablo Orellana G. calidad de vida y salud en una — paratransformaresas riquezas 
pablo.orellanatomercuriocalama.cl— zona afectada por la minería. en servicios y productos aso- 

Encuantoa calidad devida  ciados al litio y el cobre; sin 

oy, el Presidente Gabriel enla comuna, el vicepresiden- contar la amplitud de forma- 

  

Boric, visitará por terce- te de la Asociación de Indus- ción de profesionales en ener- . . 
. ra vez Calama. En esta — triales de Antofagasta, Osvaldo — gías renovables y ese tipo de 
e ocasión, enel marco delasus- — Pastén, comentó que “Calama — proyectos que son también el 

cripción de un convenio para es una ciudad que ha sido — futuro de Calama y queel Pre- 

  

  

  

. . proyectareducaciónsuperioren — abandonada tanto porel Esta-— sidente ojalá considere”. 
lacomuna, y también para hacer — do como por algunos de sus 

as l 1OTrl a es ue entregadeequipos y vehículosal — propios habitantes y líderes, — SALUD Y MEDIO AMBIENTE 
Ejército para el resguardofronte-— merece una reinterpretación — Lasaludes una delos principa- 
rizo delamacro zonanorte. urgente de su territorio. Esho- — lesdemandas dela comunidad, e Ed 

En este contexto, dirigen- — radedeciradiósa7x7 y susfae- — “y nosólo de contar con más 

des entregan al mandatario — fuerzo estratégico que genere — biénincentivarun proceso que 
una serie de prioridades que verdadero valor social, am-  mantengaa los médicos de for- 

2 e hoy están relacionadas consa- — biental y económico”. ma permanente en laciudad,a 
esl en e O | l Cc lud, medioambiente, educa- Pastén agregó que “Calama — través de pasantías, residencias 

ción, seguridad y calidad devi- — tieneelpotencialdeflorecer, pero — y de generar arraigo con la co- 
daen la capital de la provincia — requiere un compromiso colect+ munidad, y que el Presidente 

. o. El Loa, y que son un sentido — voparatransformarsupresentey — asílo pudiese proyectar”, dijo 
visira. Autoridades, dirigentes, y actores locales - «neiodetacomnidad. construir unfuturosostenible”. el presidente del Colegio Médi- 

3 El Colegio Médico de El co de El Loa, Sergio Silva. 

comentan las necesidades que presenta la Loa, el senador Esteban Velás- EDUCACIÓN Elvocerodelacorporación 
E 5 SS 3 o quez, la presidenta de la Unión Eneducación el senador Este-— Yareta, Sergio Chamorro agre- 

ciudad y que requiere atención presidencial. — ComwaideJunasde Vecinos ban Velásquez aborda que “si. ga, el Presidentedebería tam: 
de Calama, Ljubica Rocha, re-— bien el Presidente vienea fir biénapoyarlasalud ambiental 

presentante del transporte pú marun convenio para desarro- — y la educación ambiental para 
blico, la Cámara Chilena de la — llar educación superior enla — unazona queestá siendo seve- 
Construcción (CChC), yla Aso- comuna; debemos también  ramente impactada por activi- 
ciación de Industriales de An- pensarenlaeducación futuro, — dades mineras e industriales. 

tofagasta, y ambientalistas en educar a nuestros jóvenes — Se requieren políticas perma- 
comparten un mensaje donde — en tecnologías que comple- — nentes enestesentido”. 3 
expresan sus prioridades al menten la extracción de nues- : 
Presidente Boric,con énfasisen — tros minerales y prepararlos SIGUE EN LA PÁGINA 3 
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Apoyo las policías 

  

dela Unión Comunal de 
Juntas de Vecinos co- 

mentó acerca de la visita del 
Presidente Boric que “sinduda 
el foco está en la seguridad pú 
blica, y en todo Chile; pero si 
tuviera la oportunidad de con- 
versar conél, le pediría fortale- 
cer las herramientas delas po- 
licías en Calama, que cuenten 
con mejores instalaciones, una 
nueva comisaría, y también 
servicios como la SIAT”. 

“Sabemos que se están 
efectuando esfuerzos impor- 
tantes, pero laciudad requiere 
de más apoyos para el trabajo 
policial. Entendemos además 
que es poco el recurso humano 
con el que cuentan, también 
enla Fiscalía, pero se necesita 
reforzar las dotaciones quetie- 
nen Carabineros y la Policía de 
Investigaciones”, dijo Rocha. 

L jubica Rocha, presidenta La dirigenta agregó que 
“ojaláel Presidente tenga opor- 
tunidad de visitar lasinstalacio- 

Educación: capacitación docente 
¡bien el Presidente Boric 

S firmará un acuerdo hoy 
que desarrolle la labor 

de educación superior, para el 
senador Esteban Velásquez, 
“se requiere además otro fac- 
tor importante y que no debe 
perder foco pese al avance de 
contar conuna universidad pa- 
ra Calama. Serequiere generar 
más y mejores competencias 
enlos planteles educativos, y 
con perfeccionamiento y capa- 

El legislador loíno agregó 
“megustaría, en este ejercicio, 
el poder decirle al Presidente 
Boricquela comuna, requiere 
aulas, nuevas instalaciones, pe- 
ro también un incentivo do- 
cente ala capacitación que se 
necesita para afrontar nuevos 
procesos. A futuro, con la Es- 
trategia Nacional del Litio, y de 
la nueva política del cobre, se 
requerirán profesores que im- 
partan nuevos conocimientos 

la posibilidad deirala par con 
esa realidad que tendrá tam- 
bién la educación técnica”. 

“Por otra parte que La Mo- 
neda ponga énfasis en la edu- 
cación rural de nuestros pue- 
blos del Alto Loa. Ahí también 
deben haber avances y que 
permitanalas comunidades, a 
nuestros pueblos originarios a 
entregarles mejoríasen susins- 
talaciones y herramientas edu- 
cativas, y que esta vaya siem- 

  

  

nes policiales, sería bueno que | citación docente permanente — y quedebentraspasarestos pa-— pre conrespeto alas tradicio-— dejar delado su formación for- 
conociera cómo están traba- | para comunas comoesta”.— — raquela educación localtenga — nes y costumbres propias, sin mal”. 
jando C: ros y la PDP”. 

Para Rocha también es im- 
portante que “la presidencia 
evalúe alguna iniciativa de for- 
mación de Carabineros quege- 
nerearraigo y que pueda con- 
tribuir ala dotación dela insti- 
tución enla ciudad. Es comple- 
jo, losabemos, peroes unapo- 
sibilidad quebien podría anali- 
zarse y que favorezca además 
alresto dela regióno delnorte 
grande. Para combatir la inse- 
guridad, insisto, requiere forta- 
lecer la labor delas policías y 
también desus condiciones de 
trabajo y que hoy son tan nece- 
sarias acá como en todo Chile, 
pero tenemos una situación 
compleja”.   

Transporte público: mejores calles 
uan Carlos Villarroel, pre- 

J sidente la línea 7 de mi- 
cros de Calama, y consul- 

tado sobre qué priorizaría pa- 
rael transporte público de Ca- 
lama, comentó “le pediría que 
se efectuara una mejora de ca- 
lles y vías donde transita el 
transporte público. Es untema 
que ayudaría sobre todo a evi- 
tar el daño que sufren las má- 
quinas y que ayudaría a su 

    

El dirigente del transporte 
público mayor, agregó que “se- 

ría bueno que pudiera hacer 
gestiones para mejorarel trán- 
sito enlas calles del centro. Se 
requiere un ordenamiento, 
una medida que a través del 
Ministerio de Transportes or- 
deneel tránsito, entendiendo 
que hoy hay saturación de 
vehículos en el casco central”. 

“La modernización de flo- 
tasesimportante, y quese nos 
apoye en el cambio y transi- 
cióna laelectromovilidad, por- 
quees tecnología bastante ca- 
ra”, dijo el transportista. 

    Para el dirigente es impor- 
tante además “la inversión en 
cuanto a paraderos, apoyarini- 

ciativas que tiendan a que la 
comunidad también prefierael 

uso dela locomoción pública, 
y que bien podría ser una cam- 
paña para descongestionar las 
principales calles de Calama y 
del centro”. 

  

ortalecer la dotación de 

F especialistas médicos, 
generar arraigo y desa- 

rrollar “una política de presen- 
cia de especialistas de forma 

permanente, sería una delas 
medidas que propondríamos 
al Presidente Gabriel Boric pa- 
ra mejorar la atención, y que 

hoy es una de las principales 
demandas de la comunidad 

loína”, comentó el presidente 
del Colegio Médico de Calama 

(COLMED), Sergio Silva. 
El profesional comentó 

Un Servicio de Salud El Loa 

también “el poder proponer 
queel Servicio de Salud de An- 
tofagasta se descentralice, y 
que pudiese tener una figura 
comoladelaregión de la Arau- 
canía, dondeexiste un Servicio 

de Salud Norte y uno Sur. Acá 
perfectamente podríamos te- 
ner un Servicio de Salud El 
Loa, y que permitiera destra- 
barla dependencia que hoy te- 
'nemos con esta figura”. 

“Una de las prioridades 
que hoy tenemos es que no 
contamos con equipos que re- 

fuercen eltrabajo de especiali- 
dades de nuestros médicos. 
Hoy no se pueden efectuar 
cierto tipo de exámenes o de 
análisis por no contar con el 
equipamiento adecuado, y q 
ue además requiere capacita- 
ción constante porque los 
equipos también van mejoran- 
do en tecnología. Sería de mu- 
cha ayuda poder contar con 
equipos para apoyar la labor 
de las especialidades, y que 
permita efectuar las atencio- 
nes de forma completa e inte- 

    
grales para ltodos los usua- 
rios”. 

  

Calidad de vida: cambio a política inmobiliaria 

ristina Araya, presiden- 
C ta dela Cámara Chilena 

de la Construcción en 

Calama comentó “en lo que 
respecta a Calidad de Vida lo 
que debiese priorizar en su vi- 
sitaalazonael Presidente dela 
República, Gabriel Boric son 
los siguientes aspectos. En pri- 
mer lugar, esperamos de Cala- 
ma un mayor desarrollo, para 
lo cual se hace necesario forta- 
lecer al empresariado, cam- 
biando la política inmobiliaria 
del Ministerio de Bienes Nacio- 
nales porun verdadero fomen- 

to productivo que entregue la 
propiedad delos terrenosalos 
empresarios. En segundo lu- 
gar,la seguridad, que sabemos 
se ha venido trabajando, pero 
que aún falta más en el ámbito 
urbano y frontera, como tam- 
bién la necesidad de controlar 
las tomas que han aumentado 
enlos últimosañosenla comu- 
na”. 

La ejecutiva de la CChCde 
Calama también agregó que 
“en tercer lugar, la contamina- 
ción que está viviendo la ciu- 
dad que tiene al cáncer como 

principal causa de muerte en- 
trelas calameñas y los calame- 
ños y el descontrol de innume- 
rables vertederos clandestinos. 
Y, en cuarto lugar, el ordena- 
miento territorial de la comu- 
na que presenta escasa dispo- 

  

A 
nibilidad de suelos industria- 
les, amenazando la preserva- 
ción y conservación del oasis, 
además de una incompatibili- 
dad de actividades ajenas las 
zonas residenciales porfalta de 
fiscalización”. 

  

Recuperar el oasis 
Si pudiéramos pedir al 
Presidente Boric un énfa- 
sis, y que requiere una 

atención importante en mate- 
riamedioambiental, seríael de 
recuperar el oasis, y detenerel 
asedio delamineríasobreel te- 
rritorio. Esto incluye que se 
resguarde eloasis, y tambiénel 
río Loa, principal afectado de 
las actividades extractivas y 
que tienen negativos impactos 
enla comunidad”, dijo elvoce- 
ro de la corporación Yareta, 
Sergio Chamorro. 

El Plan de Descontamina- 
ción Ambiental (PDA), “es sin 
duda el principal anhelo para 
los habitantes de Calama, pero 
también hay otros temas que 
afectan ala comuna, y donde 
la cercanía de proyectos mine- 
ros están rodeando la ciudad, 
y que están trayendo consigo 
problemas de salud pública, de 

  

calidad de vida y también de 
afectación a la naturaleza pro- 
pia del territorio, y eso tiene 
que ser abordado desde el Es- 
tado”, dijo Chamorro. 

“El Presidente debe saber 
que nuestra Calama se va a ver 
afectada por el proyecto am- 
pliación y de operación dela 
división Ministro Hales. Susac- 

tividades ya están generando 
impacto en el sector norte dela 
ciudad, sector que albergaade- 
más una planta de tratamiento 
debaterías. Ademáshoy no sa- 
bemoscon exactitud quéestán 
respirando los calameños, ha- 
ce falta estudios que permitan 
ir ala raíz de problemas y en- 
fermedades, oncológicas prin- 
cipalmente, que están matan- 
do alos habitantes de la ciu- 
dad, y que demandan una in- 
versión en salud pública en es- 
te sentido”, dijo Chamorro. 
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